

# EL REPUBLICANO

**ENRIQUE AZOFEIFA**

Constante, numerosa y variada existencia de atuados para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio a toda hora. Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado. Se advierte que no está en el frust de funerarias.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I | San José, C. R., martes 10 de setiembre de 1912 | Núm. 201

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ  
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

**SASTRERIA**  
de **ALBERTO T. BRENES**

FRENTE AL CARMEN  
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

## CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza  
Hielo y Aguas Gaseosas  
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

## SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

### NOTICIAS DEL EXTERIOR

Lima, 7.—Un inalámbrico del Sub prefecto de Iquique dice que los cónsules americanos e ingleses acreditados en aquella ciudad y que en la actualidad están en Putumayo, han informado no oficialmente sino por interés comercial. Después de estricta observación de los hechos de que tanto se ha ocupado la Prensa del mundo, que se han sentido satisfechos del trato que en la actualidad reciben los indios: que Adolfo López, acusado de haber cometido varios crímenes, ha sido capturado; que Julio Arana está ayudando al Gobierno en la persecución de los criminales que se ocultan en los bosques; que el Agente General Arana dice que no se han cometido nuevamente crímenes. El inalámbrico trae noticias diariamente.

Habana, 7.—El Ministro del Uruguay, decano del cuerpo diplomático, entregó al Secretario de Estado señor Sanguliy, una nota firmada por todos los diplomáticos de Cuba, pidiéndole que el Gobierno ordene la cesación de los ataques de la Prensa contra el Encargado de Negocios americano, Mr. Gibson. El señor Sanguliy conferenció en el acto con el señor Ministro de Justicia y prominentes juristas, quienes le manifestaron que no existía ley alguna que impidiera a los diplomáticos, sin embargo citó para mañana a los principales editores de periódicos con el propósito de contenerlos amistosamente de la conveniencia de suspender las hostilidades contra Gibson.

Washington, 7.—Según el Ministro de Guatemala en Washington el ataque que Méndez hizo a Lazo Arriaga, no es como se creía, si no por asuntos puramente personales.

En el Garden Party que hubo en la Casa Blanca, Taft recibió y atendió a los Congresistas, no obstante que se creyó que no estaría en condiciones de concurrir, debido a las lastimaduras que recibió en un plé jugando al golf, pero fue llevado en una silla rodante.

Nueva York, 7.—El señor Dídap, representante de los rebeldes de México en Washington, ha dicho que Estados Unidos no puede como debiera en el asunto de México porque solamente oys a una de las partes. Que el triunfo de Madero fue debido a la ayuda que le dio la Standard Oil Company; por cuya razón si Estados Unidos quisieran verdaderamente la pacificación de México bastaría con reconocer la beligerancia a la revolución con cuyo proceder pronto caería Madero.

Washington, 7.—El Ministro de Agricultura ha hecho grandes investigaciones contra la introducción al país de la peligrosa y dañina mosca del mediterráneo que destruye las frutas. También contra la introducción de hongos dañinos de los pinos que se han extendido mucho por toda Europa. Para esto proyectase cuarentena en la costa del Pacífico para las embarcaciones procedentes del Harva y Australia, y en el Atlántico contra toda importación de pino y que probablemente pueden traer el germen del hongo.

Madrid, 7.—El último proyecto de Pidal para la construcción de una nueva escuadra, se modificó el contrato con la casa Vickers, de manera que sea menos oneroso, haciendo uso de los buques de

### Cuchillería de Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de añar y un gran surtido de cubiertos de Alpacca Krupp. Frente a la Plaza de Artillería. — Aportado 440 TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

### La verdadera BREBA DIANA solo se consigue en la oficina de WALTER J. FORD

### BERTA MUÑOZ

---OBSTETRICA---

Ofrece sus servicios 75 vs al N. de La Tempestad  
PRECIOS MODICOS

### C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas  
INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

### La Alhambra PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI  
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotos, géneros y licores  
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colones docena en fardo cerrado

### Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente

### UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca., de París.  
UNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & Cª Libreros

#### BANCO HIPOTECARIO

Se vende un precioso LOTE en el centro de Tres Ríos, que mide 900 varas cuadradas. ¡No hay que perder la ocasión.  
Para informes en la Redacción de este diario.

#### Guillermo Obando

Licenciado en Leyes  
y  
Notario Público  
Despacha en su propia oficina, n° 262, 2ª Avenida, Este.

### NUEVA EMPRESA FUNERARIA NACIONAL EN SAN JOSE

Se ha establecido esta casa contigua a la caballeriza de Polini. Cuenta con un surtido variado de cajas mortuorias para satisfacer el gusto del público y precios al alcance de todos. Dispone también de un elegante Coche Fúnebre CON UN PAR DE CABALLOS AMERICANOS.

MANUEL CAMPOS Hermanos

Ordenes por teléfono No. 14

### Basigó y Alvarado ALMACEN DE GENEROS Y ABARROTOS

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado betún para calzado "CORDIN"

### Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

#### ¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.  
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio». Unicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

### Doctora JARWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. a 10 a. m. < 12 m. a 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia

Mayo 18.—1 m

### CASA

se alquila ó se vende una en la calle 4ª, Sur, 150 varas del Banco de Costa Rica, con todas las comodidades higiénicas y aprueba contra temblores. Informes en esta Redacción.

### Para las fiestas escolares DEL 15 DE SETIEMBRE

La tienda «LA COMPETENCIA» de RAMON MADRIGAL ofrece gran surtido de ROPA PARA NIÑOS a bajos precios.

# Lo habíamos dicho

En días pasados escribimos que dado el caso de que lo de la intervención americana en Nicaragua fuera cierto, los partidos desaparecerían allá para no formar más que una masa, una muralla invulnerable contra la intervención. Tal ha sucedido.

Dijimos que las mujeres se armarían y se levantarían a defender el suelo hollado. Tal ha sucedido.

No ya el correo de las brujas sino uno cierto, inequívoco, nos dice que las autoridades mismas están firmando allá protestas contra la intervención. A la noticia de que el suelo nicaragüense ha sido hollado por el soldado extranjero, las escultas se sublevaron, hombres retirados de las luchas de partidos se declaran contra aquel hecho y salen a pedir el trabuco para hacer de ciudadanos armados que defienden una patria que no por chica deja de serlo.

¿Quién ha llevado al yanqui a Nicaragua? No lo sabemos ni queremos saberlo, no debe ser ningún nicaragüense.

Dijimos que las mujeres se levantarían y ya hay un ejército de mujeres armadas. Una de ellas se presentó cerca de un campamento militar, acompañada de una sirvienta, se fue a una ametralladora que allí estaba y se robó la máquina de guerra, a las barbas mismas de los que la poseían.

Don Francisco Baca y otros cuantos personajes más caminaban prisioneros guardados por un destacamento numeroso. Esta guardia se sublevó de camino y adoptó como jefes a sus prisioneros, quienes, en su atolondramiento no sabían qué camino tomar; cogieron por la montaña y en la travesía se hallaron con un tren que corría con bandera extranjera.

Lo detuvieron, hicieron volverse a los pasajeros al punto de partida, a pie, y ellos siguieron en sentido inverso con el tren cargado de armamento.

El General Durón, para escaparse, —los estudiantes habían volado con dinamita el cuartel en que se encontraba resguardado con sus gentes,— puso en la grupa del caballo a un niño y partió al galope, pero el enemigo no se detuvo, el General y el niño cayeron atravesados por los proyectiles del arma del enemigo. Un viejo veterano exclamó en aquel momento: "Es muy fuerte matar a un niño, es una crueldad, pero ese General no debe escaparse: ¡Qué caiga el General y que viva Nicaragua libre!"

Don Benjamín Zeledón es el Generalísimo de los ejércitos menistas. En él ha puesto el General Mena, toda su confianza. Zeledón es quizá hoy el General más joven del mundo entero.

Lo habíamos dicho también. El pueblo americano no quiere estas aventuras. Los soldados americanos no quieren pelear. Parece que las corrientes que soplan en Washington son contra la intervención y que las tropas desembarcadas en Nicaragua se concretan tan sólo a guardar la legación de su país.

Después de todo lo dicho es de creerse que la lucha en el pueblo hermano está al terminar.

Se saca también en claro de todo esto que las noticias que han circulado en los diarios por transmisión telegráfica, en su mayoría son apócrifas y siempre incompletas.

Que termine esa guerra pronto; ese es siempre nuestro deseo. Que triunfe Nicaragua, su voluntad, su deseo. Los partidos son lo de menos.

# Ultimas noticias del cable

Washington, 8.—Los inspectores de sanidad de los puertos del Atlántico, especialmente los de Nueva York, han recibido las noticias de ser muy estrictos en la revisión y registro médico de todo emigrante del Sur de Europa donde se ha desarrollado el cólera.

El Departamento de Estado ha dado instrucciones a Wilson, Embajador Americano en México para que suplique a Madero el envío de tropas inmediatamente al Norte, porque 150 compañías mineras americanas han pedido protección.

La actitud de los moradores de Douglas y Bisbee de Arizona, amenazan introducirse a México en defensa de sus compatriotas de Nacosari que se encuentran desarmados. El Departamento de Estado está seguro de que si los americanos cruzan la frontera sobrevendrán complicaciones internacionales y por cuya razón se han dado instrucciones a la autoridad militar de tomar las precauciones necesarias a fin de evitarlo.

Habana, 8.—El Secretario de Estado, señor Sanguliy ha rehusado hacer púbilico el texto de la nota que Taft pasó a Gómez con motivo de los ataques de la Prensa a Gibson. Se asegura que los términos son duros.

Chicago, 8.—Se ha terminado el aumento de los aeroplanos franceses que competirán por la copa Gordon Bennett.

Anunciase que el Departamento de Guerra contratará a Vedrines para que dé instrucciones a los oficiales americanos en la escuela de aeronautación que se instalará en Washington.

San Francisco, California, 8.—El Submarino "Efe Uno" ha batido el record maniobrando a la profundidad de 283 pies en las maniobras que tuvieron lugar en la bahía de San Francisco.

Panamá, 8.—Anoche hubo en el corte de Culebra un derrumbe de 900,000 yardas cúbicas de tierra. De la torre de observación se vió que algunas palas a vapor fueron dañadas, pero sin ninguna vida perdida.

Buenos Aires, 8.—La fusión de las líneas western y Southern del ferrocarril está verticalmente asegurada, pues el Director de las oficinas ferroviarias ha informado favorablemente recomendándola con unas ligeras modificaciones a la negociación anteriormente propuesta.

Río Janeiro, 8.—La escarcha en Santiago continúa haciendo estragos en la cosecha de café, habiendo sido destruida en varios distritos, de consiguiente la cosecha disminuirá. Los partidarios de Lemos y Lodre se han arreglado, en consecuencia, se espera una calma.

Sevilla, 8.—El ayuntamiento acordó el ensanche de las nuevas vías que conducen al mercado y matadero.

Bilbao, 8.—Un gran incendio destruyó un almacén de lozas en la calle Iturbide con inclusión de los enseres de unas familias de obreros que habitaban el piso superior. Las pérdidas son de consideración.

Crookston North, Dakota, 8.—Reovertió a bordo de un tren especial ha principiado sus discursos de propaganda, y a pesar de la ronquera que tiene habló todo el día en todos los pueblos por donde pasó en las estaciones respectivas.

Málaga, 8.—La prensa da cuenta de una velada literaria con que el Ayuntamiento obsequió a los poetas Salvador Rueda, Ricardo León y Arturo Reyes.

El discurso de salutación fué pronunciado por el alcalde señor Madolel, haciendo grandes elogios de los obsequiados y leyendo varias poesías de ellos.

Madrid, 8.—Ha regresado de Cádiz el Jefe del Protocolo del Ministerio de Estado después de haber alistado alojamiento en los principales hoteles para las varias comisiones que asistirán al centenario.

Barcelona, 8.—Cineo huelguistas penetraron a la casa de uno de los guardas matando a su hija a pistoletazos; fueron encarcelados.

Calro, 8.—El Gobierno de Egipto ha pedido de Suiza la extradición de Beyefrd, sentenciado a un año de prisión por sus continuos ataques al Gobierno.

San Petersburgo, 8.—El Gobierno ruso está alarmadísimo con las concesiones que China ha hecho a Alemania entre ellas la línea de tranvías eléctricos de Pekín y otras ciudades. Témesse que esto sea a cambio del empréstito. Rusia trata de enviar una nota encaminada a suspender los efectos de los empréstitos privados no autorizados por las potencias.

Milwanque, 8.—Anoche falleció el General Arthur Mc Kartur, a los 67 años de edad.

Génova, 8.—Embarcáronse para Nueva York el Profesor Pagliani y el Ingeniero Vaero, quienes representan a Italia en el Congreso de Higiene en Washington.

Milán, 8.—La mayor parte de las alhajas robadas al Conde Sormani el 22 de agosto en Castellazzo, fueron encontradas en un saco bajo el suelo de una cabaña en el barrio de Bovisa. Todos sus moradores fueron aprehendidos.

Nueva York, 8.—Ha sido nombrado el candidato progresista para la Gobernación del Estado del New York, Mr. Oscar Straus.

# NOTAS MIAS

Los que estuvimos en Cartago estamos obligados a desmentir los lamentos llorosos de quienes se quejan de la mala situación, de la falta de plata y de otras mentecateces inventadas por la vagabundería parlante.

Hay plata, muchísima plata, y para conseguirla no se necesitan los troqueles y los ingredientes a que recurrió el pobre muchacho que está ahora en la Penitenciaría, por el simple delito de haber hecho la diligencia... y de haber dado motivo a nuestras autoridades para hacerse célebres, y a los periodistas modernos para atiborrarnos de retratos al por mayor y al menudeo, como a otros se los dió el turno de Cartago.

¿Cómo había plata en Cartago! Yo, silenciosamente, contemplé aquellos montones y me saboreé pensando en lo que mis ojos contemplaban, y luego, como llevado de la mano fui hasta el recuerdo de ciertas leyendas viejas que nos cuentan de la riqueza de la iglesia de los Angeles, cuyos caudales si no son fabulosos, dice la historia, es porque tomaron mal camino...

A mí no me consta eso, pero lo he oído, y como me lo contaron lo cuento.

Sería prudente que se tomaran las medidas del caso para evitar que en el futuro otros hagan la diligencia.

Aquí, en San José es otro cantar; los pobres tenemos que ingeniarlos la manera de hacer plata para "medio pasarla", sin acudir a los troqueles ni a los ingredientes; por dicha han venido a salvarnos los concursos literarios y patrióticos de nuevo cuño inventados hace poco con el alto ideal de impedir los avances del imperialismo yanqui.

El cual tendrá que salir a escape, con el rabo entre las piernas, huyendo de nuestra presencia, en cuanto lo amenecemos con espetarle una de las poesías premiadas en el concurso patriótico Municipal.

Christiania, 8.—El Gobierno ha contratado con la Compañía Marconi la erección de torres para inalámbricos en las costas de Noruega, que se destinarán al servicio comercial con New York.

México, 8.—Se ha anunciado oficialmente que el general de La Cruz Sánchez, encargado del reclutamiento de voluntarios, se ha unido a Orozco en Ojinaga, llevándose 3,000 rifles, 500,000 cartuchos y 200 hombres.

Washington, 8.—El Departamento de Estado invita a los contratistas americanos a hacer proposiciones para la construcción del Puerto de Montevideo por 30 millones de dólares cuyos planos estarán listos dentro de dos semanas. El Gobierno del Uruguay desea que esos trabajos sean hechos por americanos.

## Lo que dice Esperanza Iris desde México

El señor don Miguel Gutiérrez, esposo de la simpática triple Esperanza Iris, nos comunica en atenta nota que jamás se le ha pedido su cooperación para dar un beneficio en la ciudad de la Habana con el fin de ayudar a los damnificados de Cartago por el terremoto último sucedido.

La señora Esperanza Iris y su esposo don Miguel Gutiérrez, no han tenido en su peregrinación artística, más que frases de encomio y de agradecimiento para Costa Rica, elogiando constantemente la cultura y adelanto de esta Suiza centroamericana, de cuya primera y única temporada guardan los esposos Gutiérrez Iris gratos recuerdos.

Bueno es poner los puntos sobre las íes. Parece que el Cónsul de Costa Rica en la Habana, tiene un hermano que es tenor, conocido por Matheu. Estando la Iris trabajando en la Habana, hace unos cuatro meses, el señor Cónsul solicitó contrato para su hermano en la referida compañía, y como no pudo ser contratado por estar cubierta la plaza por el señor Llauradó (respuesta negativa que dió el señor Gutiérrez al señor Cónsul solicitante) hizo correr aquella

Por todos estos contornos no quedará ni un gato yanqui.

Loa lo sea el pensamiento humano que inventó los concursos literarios y la Corte Centroamericana de Paz, que si no fueran esos dos portentosos inventos, no nos entenderíamos, ni habría manera de solucionar los dos grandes problemas que inútilmente han fustigado a tantos y tan grandes cerebros: el de la paz universal, distinta de la paz armada, y el de conjurar el peligro yanqui, que es peor que el amarillo.

¿La Corte, dije? Mis buenos amigos que me leen, talvez no lo saben, y me van a agradecer que sea yo quien les sirva la noticia que es y será la nota del día: la Corte esta aquí! ¡Ya vino! ¡Ya la tenemos entre nosotros, sana y salva!

¿Qué nos habrá traído la simpatísima Corte? ¿Qué gratas noticias nos traerá ella? ¡Cómo estamos de ansiosos los ticos por saber todo cuanto ella nos va a referir respecto de los estupendos triunfos y de los magníficos banquetes de que hemos tenido noticia!

¡Que hable la Corte, sí, que hable, que hable!

El Gobierno, entre tanto, ¿qué ha hecho el Gobierno para festejar a nuestra Corte que hoy más que nunca es nuestra, demasiado nuestra?

¿En dónde va a ser el baile, en dónde el banquete?

¡Que hable el Gobierno, que hable, sí, que hableee!

—¿Y el pueblo? —¿El pueblo? El pueblo se arremolinaba, entusiasta, loco, frenético; el pueblo no sabía lo que se hacía ni lo que se pensaba en los momentos en que la Corte entraba a San José, portando las coronas de laurel que pregonan en alta voz la grandeza de su victoria...

CARLITOS

mala atmósfera, diciéndole a este Gobierno, que Gutiérrez se había negado a dar un beneficio que se le había pedido para los supervivientes de Cartago.

Ya que se aclaran estas cosas, bueno es que el público las conozca, haciendo constar la verdad de lo sucedido, hoy que la señora Esperanza Iris, no piensa salir de México, donde ha comprado en \$400,000 el Teatro Arben de dicha ciudad.

Sabemos el cariño que a esta hermosa tierra tienen Esperanza y Gutiérrez, y si algún día la suerte los empujara por acá veríamos prácticamente los rasgos de nobleza y desinterés que para este bello país tienen tan simpáticos artistas.

## Corte Plena Sesión del día 9

Se eligió al señor Rodolfo Lara Iraeta para el puesto de Prosecretario del Juzgado 2º Civil de San José.

Se autorizó para actuar conforme a la ley, al Alcalde propietario del cantón de Acosta, señor Juan José Fonseca Poveda.

De la terna de ley, se nombró al señor Ricardo F. Alvarado para el destino de Secretario de la Alcaldía de Acosta.

Fue aprobado el nombramiento del señor Luis Coma para hacer las veces del escribiente de la Alcaldía 1ª de Cartago, señor Jorge Mata, por cuatro meses.

Se leyó una solicitud del Notario Público, señor Cecilio Dobles Ramírez, en que manifiesta que ha trasladado su oficina a la ciudad de San Ramón.

Se aprobó el nombramiento del señor José Ignacio Rodríguez Caracas, para seguir susituyendo como escribiente, al Prosecretario del Juzgado de Primera Instancia de Liberia, señor Oscar Ruiz Velásquez, a quien se prorrogó su licencia por dos meses.

Se nombró al primero de la terna, señor Virgilio Caamaño Arauz, para el puesto de Secretario de la Alcaldía de Nicoya.

## ESTA UD. CONSTRUYENDO?

No olvide lo que por experiencia sabemos muy bien: que la caña de Castilla tiene UN SIGLO de vida asegurada, cortándola a su debido tiempo y que proceda de Orotina que es la tierra de las mejores maderas.

Para ACERA use la plantilla y cordón tan duros como el HIERRO y nada porosa, por lo que más higiénico el piso, de venta solamente en el

Depósito de Materiales de Carranza & Boletti

## LUCTUOSA

En Santa Cruz de Guanacaste acaba de caer, víctima de una cruel enfermedad, un hombre joven, honrado, trabajador, cuya vida ha sido un modelo de virtud y un ejemplo vivo de firmeza de carácter.

Mauro Brenes, que así se llamó él, muere en la plenitud de su vida, cuando aún se esperaba de él que en el campo de la escuela, en el cual actuó como apóstol decidido de la verdad y de la luz, desplegara sus valiosas facultades.

Humilde como él era, supo sin embargo sobresalir por los destellos de su inteligencia y de su honorabilidad.

Enviamos a los deudos del extinto, y especialmente a nuestro amigo muy estimado don Raimundo Brenes, la más sincera expresión de condolencia.

## Movimiento diario

### Los que nacen

Margarita, de José Mateo Reyes y Juana Calvo.  
Carmen, de José M. Carmona y María Sánchez.  
José Antonio, de José Farista y María Zúñiga.  
Angela, de Enrique Porras.  
María, de Agustín Saborío y Ramona Espino.

### Los que mueren

Rafaela Arburola, 75 años.  
Antonio Castro 7 —  
Juana Cerdas 70 —  
Zacarías Picado 60 —  
Roberto Hiel 65 —

## De Abangares

De la bodega de materiales de las minas se robaron DOS QUINTALES DE AZOGUE—¡casi nada!—; hay sospechas de quien sea el autor del hecho, y ya se le ha puesto sobreseguo.

—La vida en ésta es carísima; los precios del Comisariato son éstos:

Frijoles la libra \$ 0.25.  
Arroz, > > >  
Papas > > >  
Azúcar > > >

Y todo lo demás por el mismo estilo, que es lo mismo que decir que el que no es rico se come las uñas.

Corresponsal

## Nuevo Taller de Barbería "LA BELLA CUBANA"

En la 1ª Avenida Este, entre Calle Central y 1ª, contiguo a la Ferreteria Fortich Espriella y Cª, acaba de instalarse este nuevo salón de BARBERIA donde la juventud elegante de la capital encontrará todo el CONFORT y requisitos, higiene, aseo y buen trato.

A su frente se halla su mismo propietario que lo es don Manuel Boloy.

No olviden que es en la AVENIDA 1ª ESTE, AL LADO DE LA FERRETERIA FORTICH ESPRIELLA Y CO.

## Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad a los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Proveedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

# Los festejos á la Corte de Paz

Quedamos, pues, en que todo hace ver, por más que modesto velo lo quiera encubrir, que la suspensión de hostilidades en Nicaragua y la intervención yanqui se deben únicamente á los buenos oficios de la Corte de Paz, de común acuerdo con los partidarios del ex-presidente Díaz, y que si todos los frutos de sus gestiones no se palpan hoy, es debido á la miopía ó estado de ánimo aletargado en que vive la mayoría tica, que no sabe aquilatar el peso de ese tribunal originario de Washington.

La gran osadía y el hábil manejo de la retórica, unidas al renombre de sus inmaculadas personas, apagó el nutrido fuego que en guerra fratricida devastaba á la hermana república, substituyendo por esta vez con eficacia, el verbalismo al estampido del cañón.

Parece que también Catón, el mayor, decía, «que debía más victorias á las voces que á las espadas.»

En mi tierra se observan prácticas sumamente raras; nos preocupamos en demasía y aún fuera de tiempo en hacer política interna, local si se quiere, pues dichosamente ya no queda pueblo que aprovechando la libertad no discuta sus autoridades y les controle sus actos por la Prensa; pero una cosa es lo nuestro, lo netamente tico, que en tratándose de los vecinos, miramos su suerte con el respeto que nos infundo lo ajeno. Y si bien hasta cierto punto esto es muy loable, en el presente caso en que hay encadenamiento de raza y caudales, la indiferencia puede costarnos el mismo tributo que por ella pagó el Estado Libre de Orange.

Regresan los señores Magistrados con la conciencia tranquila, dejando limpio de asperezas ese pedazo de patria centroamericana y al solícito cuidado de varios miles de marinos norteamericanos sus cuantiosos intereses. Las personas desasosadas que han seguido paso á paso la labor de este tribunal, lo habrán siempre visto poner de manifiesto toda la utilidad de sus muchos recursos, y aún hasta pronunciar fallos contra sus mismos países; á ello se debe en gran parte el prestigio de que hoy goza.

Con todo y esto, que el mundo contempla al través de luz meridiana, me confesaba ingenuamente un sujeto compañero pasivo de don Ricardo en los ataques infundados á la creación de este nuevo Tribunal, que él «no

aplaudía el proyecto, de que piadosamente y en cuerpo fueran los otros poderes del Estado á recibir á los Magistrados bajo palio para acompañarlos al tedéum, porque él consideraba á estos señores agentes políticos de sus respectivos gobiernos, diplomáticos amovibles al capricho.» En fin, una de esas expansiones retóricas ó valentías del entendimiento que asoman por los cuatro costados de la historia, una ignorancia crasa, en quien así se expresa.

En toda época han surgido de las muchedumbres figuras directoras, que creyendo tener ojos de lince en sus profesías ocasionan irreparables daños, y á los cuales precisamente se debe el que algunos aun no encuentren en el alto tribunal de Cartago la majestad que posee; igual motivo desprestigió á los senadores romanos y á los no menos respetables areopagistas de Atenas. Armas de combate, en lucha eleccionaria que no se deben esgrimir por ser de doble filo y dejar heridas difíciles de cicatrizar.

Conocí en Limón á otro tío, acorde en opiniones con el que he descrito, también sugestionado por la elocuencia parlamentaria del diputado don Ricardo Jiménez; pero llevaba su fantasía muchísimo más allá, hasta imaginarse que el actual Presidente era capaz de emplear todo su poder de gobernante y lo original de su carácter en buscar la salida á la Corte; y todavía más, en sus temerarios desvaríos llegaba á proclamar á Mena como benefactor de la América Latina, si á usanza de su tierra dejaba correr los hábitos belicócos de que es digno un moderno general centroamericano para inmortalizar su nombre.

Dichosamente en estos países civilizados, las iras del criollo no se toman en cuenta ni para elegir sus jueces, ni tampoco sus apasionadas opiniones empañan las enaltecidas virtudes que nosotros con profusión reconocemos en esos dechados enemigos del dolo y la incuria.

Adelante, excelsos Magistrados, en la noble misión en favor del género humano, que la sátira acerba no alcanzará nunca á rozar el traje de que estáis investidos, porque la luz que de vuestros cerebros emana, envuelve con sus rayos de gloria al mundo pensante que extasiado os admira y respeta.

JIMMY O'CONNOR

## “Dos almas fuertes”

Con este título acaba de aparecer un nuevo libro en lujosa edición, y del cual es autor el señor Mario Zamorano, hijo de Colombia y oriundo del Valle del Cauca, el rincón de tierra más hermoso del mundo.

Si fuese nuestra intención juzgar detenidamente la obra, veríamos en ella, á primera vista, que no es una novela lo que nos presenta hoy el joven autor, sino simplemente una narración llena de dulzura y de alma que se desliza sobre nuestro espíritu acariciadora como un soplo de brisa. Es el libro á manera de una copa afiligranada y bruñida, en la cual el autor ha vertido como un eborro sonoro y cristalino de agua, el divino rocío de su sentimentalismo soñador y poético.

Zamorano es sincero y es fiel. No hubiera podido engañar á su corazón con el artificio y las conveniencias de la novela moderna. En su propia sangre mojó la pluma y escribió estas páginas dolorosas donde puede apreciarse la infinita amargura de una historia vivida y abrumadoramente cruel. Yo he sentido en la lectura de alguno de sus pasajes el estremecimiento que produce el contacto de la carne viva.

Va prologada la obra por el poeta Restrepo Gómez; como puede comprenderse, esta es su mejor recomendación y una nota de gloria para el autor amigo, bien merecida por cierto.

La intensidad realista de la novela moderna, su penetración psicológica y la sutileza de su intención, son condiciones que Zamorano no ha tomado en cuenta y esto se explica fácilmente: él no ha profundizado la vida; ha temido desnudarla á sus ojos, por conservar esa ilusión soñadora que cruza á raz de su superficie sin mancharse las alas. El libro de Zamorano es un libro inocente; no hay en él una caricia ni un arrebato de pasión. Es indudablemente una copia de la vida, es la interpretación de dos almas; pero no del alma y de la vida modernas llenas una y otra de complicadas manifestaciones y de inclinaciones indefinidas, donde las pasiones se han multiplicado refinándose bajo diversas infidencias, donde todo, hasta el amor, ha tomado otro rumbo y donde el terrible y aristocrático mal de que nos habla Max Nordau ha transformado el alma moderna dando lugar á las deliciosas sutilezas psicológicas que hoy estudia y explota la novela contemporánea.

Este libro es una copia de la vida, pero de la vida sana y sentimental que aun perdura entre nosotros. Es una copia de la vida á la manera como la copiaron y la vivieron Isaacs ó Rivera y Garrido; es una copia gótica y dulce, natural y sencilla; exótica que digamos en estos tiempos á cuya influencia todo se ha sujetado, pero que no por eso deja de ser una forma hermosísima, consoladora y dulce sobre el realismo abrumador y doloroso de nuestros días.

El medio ambiente en que ha pasado su vida el autor de «Dos almas fuertes», su temperamento, naturalmente sensible, su educación, al abrigo de un alero patriarcal y las hondas amarguras que ya le ha dado á paladar la vida están de acuerdo con esas páginas arrancadas al corazón. La obra, por consiguiente, reboza en la primera de las condiciones que debe llenar: la sinceridad absoluta.

Que á la luz de la tarde, mientras la lluvia ropica en las canales y abrihanta las piedras, ese libro sea abierto por muchas manos femeniles, en compañía de los seres queridos....

Manuel Briceño

San José, Costa Rica.

## MODISTA CUBANA

La señora ANTONIA ARCE DE BOLOY (Modista Cubana) ofrece su gran taller de Modistería en la Avenida 1ª Este, entre calles Central y 1ª, donde promete satisfacer los caprichos más exigentes de la última moda.

Las familias todas de la capital pueden hacer una visita á este nuevo taller que se hace cargo de los trabajos más difíciles.

AVENIDA 1ª ESTE, CONTIGUO AL MINISTERIO DE FOMENTO.

## Boda Jiménez Argüello

El día 30 de agosto próximo pasado fue el elegido para celebrarse la boda del señor don Carlos Jiménez y la señorita María Luisa Argüello, en el simpático pueblo de Cebadilla. Era una tarde de verano, y se sentía correr una brisa del Occidente, sopló ligero del dormido mar.

El sol brillaba en el espacio iluminando las crestas de las montañas.

Bajo las nubes de un azul sombrío y entre flores se encuentra el pintoresco pueblo de Cebadilla, en donde reside el generoso y honrado agricultor don Víctor Argüello, quien en unión de su distinguida familia y sus numerosas amistades, se encontraba celebrando la referida boda de su gentil y encantadora hija María Luisa, cuyos encantos y virtudes cautivaron el corazón del modesto joven y perfecto caballero don Carlos Jiménez.

Bendijo la simpática pareja el Presbítero don Juan Garita, apadrinándola los señores don Ramón León, la señora Leonor de León, el señor don Carlos Argüello, la señorita Trinidad Castillo, el señor don Nicolás Ramírez y la señorita Herminia Chinchilla.

Entre las señoritas invitadas que, si mal no recuerdo, estaban formando el bouquet de la belleza, fueron las siguientes:

Celina Argüello, María y Luisa Castillo, Cecilia Argüello, Manuela Arias, Consuelo Flores y la graciosa y bella Teresita Argüello.

No pudiendo precisar el número tan considerable de señoras, me permito poner las que recuerdo: Celina Soto de Sáenz, Esmeralda Soto de Soto, Eulogia de Miranda, Juana de Alfaro, María Argüello, Josefa de Quesada, Juana de Soto, Rafaela Agüero de Argüello, Elena de Ramírez, Etelvina de Alfaro.

Se bailó al compás de los acordes de la música, que tocó escogidas piezas hasta el amanecer. Allí reinaban por parte de los invitados las impresiones más agradables de su vida, por tan simpática fiesta y por las finezas de la honorable familia Argüello-Agüero. Para ella los profundos agradecimientos, y para la joven pareja los votos más sinceros por su eterna dicha y felicidad.

UN OBSERVADOR

## Un desconocido insulta al Presidente de la Corte de Paz Centroamericana señor Gutiérrez Navas

Hemos oído decir que un desconocido insultó de palabra al doctor don Daniel Gutiérrez Navas, á la salida de una de las funciones del Teatro Nacional.

No conocemos los antecedentes que mediaron para llegar hasta el insulto en plena calle y á presencia de multitud de personas, pero es lo cierto que lo sucedido dió mucho que hablar.

Unos dicen que el desconocido es un pobre diablo que no estaba en su juicio, y otros comentan el caso de diferente manera.

El asunto quedó definido en la Agencia Principal de Policía mediante la insignificante multa de seis colones que le impusieron, por lo que deducimos que no habrá sido nada del otro jueves, sintiendo mucho que al señor Presidente de la Corte de Paz Centroamericana le haya ocurrido este desagradable é inesperado incidente.

## Ya llegaron las famosas Araucarias y Begonias al INVERNADERO

### POCION ANTIASMATICA

La única preparación que hace desaparecer por grandes lapsos de tiempo el ataque asmático que comunmente se llama también ahogo. Cada persona que lo usa se convierte en su propagandista, ya fama ya es grande debido á su eficacia.

MODO DE USARLA: Una cucharada tres veces al día.

Se recomienda el uso de los Polvos Antiastmáticos. Especialidad de la BOTICA AMERICANA

Preparada únicamente por la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

## Notas sueltas

La Dirección General de Obras Públicas ha organizado trabajos formales para la limpieza de los ríos Peje y Reventazón, á fin de quitar toda clase de estorbos para facilitar la navegación con los diversos lugares de la Zona Atlántica que interesan esas vías.

La Gobernación ha concedido permiso á la Directora del Hospicio de Huérfanos para construir un galerón provisional en la Sabana, con el objeto de celebrar un Pic Nic el 15 de setiembre á beneficio de aquella institución.

El Jefe Político del cantón de Mora, comunica en oficio de ayer al señor Gobernador de la Provincia, la renuncia del Agente de Policía de Pítagoras, proponiendo para ese puesto á don José Vargas Mendoza.

Ayer á las nueve de la mañana y ante el señor Gobernador, prestó juramento de ley, como Agente 2º Principal de Policía, el señor don Ernesto Lara, en sustitución del señor don Alberto Carvajal, que se halla enfermo.

## Sesión extraordinaria de la Facultad de Medicina

Ayer á las diez de la mañana se reunió la Facultad de Medicina en sesión extraordinaria, con la asistencia de los doctores Prestinary, Fonseca Calvo, Barriobueno, Quirós y Alvarado.

El Tribunal examinador aprobó el examen del doctor don Francisco de Paula Casasa graduado en la Universidad de Barcelona (España), resolviendo escribir su nombre en el catálogo de Médicos de la República.

La Facultad tuvo conocimiento de varios casos de tos-ferina en la ciudad de Heredia y de tifoides en la de Grecia.

Del Ministerio de Gobernación y Policía presentaron en consulta la demanda de Juan Molinari contra el Municipio de Alajuela por \$ 300.00, por cuanto el ex-Médico del Pueblo, don Julio Aguilar Soto alisó su casa de habitación hace dos años, por espacio de 20 días, por tener un caso de tos-ferina.

La Facultad de Medicina contesta al señor Ministro que aprueba en un todo la conducta del doctor Aguilar, pues debido á su buena y acertada medida se evitara más casos de dicha enfermedad en Alajuela.

El señor Ministro de Instrucción Pública da por recibida la nota de la Facultad sobre la formación de la Facultad de Dentistas en esta capital, ofreciendo presentarlo al Congreso en las próximas sesiones.

## Certamen literario Municipal

Ayer lunes, á las nueve y media de la mañana, constituidos los infrascritos jurados del concurso literario Municipal, en la Gobernación de la Provincia, Licdos. Fabio Baudrit, Alejandro Alvarado Q., y General don Rafael Villegas, con la presencia del señor Gobernador y del Pro secretario señor Urbina, se les hizo entrega de los 17 temas presentados para el concurso que ha de celebrarse el 15 de Setiembre.

El señor Gobernador retiró cerradas las cubiertas que contienen los pseudónimos respectivos con los nombres que ellos representan, y el Jurado recibió los trabajos para su estudio y calificación.

Una de las composiciones no se tomó en cuenta por no haber llegado con la cubierta que contiene el nombre del autor.

Á última hora fueron recibidas por el correo dos cubiertas más que han sido entregadas también al Jurado Calificador.

## Guerra á muerte

contra el lujo inútil que degrada y arruina. Y cómo conseguir un éxito contra esto? Mandando á teñir sus pañolones y todas sus ropas de seda y lana á la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, donde consigue Ud. una verdadera economía, pues le dejan sus ropas como nuevas por un precio bajísimo.

No equivocarse, es en CUESTA DE MORAS donde está situada la mejor TINTORERÍA.

## Extensión de la Colonia Tilarán

Fueron terminados los trabajos de medidas de los diversos lotes de la extensión que constituye la Colonia de Tilarán y los trazados de caminos para dar fácil acceso á las poblaciones vecinas.

De esta manera quedarán zanjadas las cuestiones suscitadas entre los ocupantes de terrenos, y los propietarios de fincas limítrofes, pues cada cual sabe ya lo que le corresponde, y además, una vez que las nuevas vías estén abiertas, la floreciente Colonia recibirá un gran impulso.

## Se vende una casa

de bahareque, propia para una familia no muy numerosa. Tiene mucho solar, una buena cloaca y está situada frente al Edificio Mauro Fernández. Entenderse con el Licenciado Napoleón Sanabria.

## Un cadáver encontrado en un río

(POR TELÉGRAFO)

Atenas, 9 de setiembre, á las 5 1/2 p. m.

A EL REPUBLICANO

Encontróse un cadáver en el río Cajón; dicen ser de José Sánchez; Alcalde instruye sumaria. Doctor Tamayo practicó autopsia, dictaminó muerte asfíxia. Daré detalles por correo.

CORRESPONSAL

## De Ocasión

Se vende una CASA situada en la calle 7ª Sur, entre Avenidas 6ª y 8ª E. Para informes, entenderse en esta oficina ó con su dueño en la Panadería EL AGUILA.

## Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconocemos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

### En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/10 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8 1/2 „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejemos a nuestra opción.

## IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

**COLONES 1.800,000.00**

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortasía y buen trato

## EL TOKIO

ó sea

### EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carritos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

### LO MEJOR DE ALAJUELA!

### Bonitos negocios

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menudeo artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y C<sup>a</sup>. Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta.

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, diríjase á esta oficina.

### ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

#### Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero

**LESMES S. JIMENEZ**

### Nueva Ferretería

#### de Adolfo de la Guardia "LA PROVEEDORA"

Una comparación de PRECIOS, EXPLICAN TODO

## Nueva Relojería

### DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

## LOTE EN OTOYA

En el lugar más solicitado por toda la gente de buen gusto está situado UN MAGNICO LOTE ESQUINERO

constante como de MIL VARAS cuadradas; tiene una construcción empezada y muchos materiales diversos. Se vende al contado ó en dos pagos. Entenderse con el Lic. NAPOLEON SANABRIA.

## RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

## LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?  
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoipable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

**RAFAEL A. FERNANDEZ**

Unico Agente en Costa Rica.

an José 5 de enero de 1912. Apartado 40



SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

### Poción de Glicerofosfatos Compuesta

(CONTENIENDO LOS PRINCIPIOS MALTINA Y PEPSINA)

Según fórmula del Profesor Alberto Robin, de la Facultad de Medicina de París

Preparación que contiene los Glicerofosfatos de Cal, Magnesía, Potasio, Hierro y Sodio, completamente disueltos y asimilables. Verdaderos modificadores de la nutrición. ejercen especialmente una acción tónica sobre el sistema nervioso. Se emplea esta Poción con gran éxito para combatir la neurastenia, el raquitismo, la fosfatúria, la tuberculosis y en la convalescencia de enfermedades graves.

RECOMENDADA POR TODOS LOS MEDICOS

Dosis para adultos: Una cucharada tres veces al día, entre las comidas.  
Dosis para niños: Según la edad

PREPARADA ÚNICAMENTE POR LA BOTICA AMERICANA

SAN JOSE COSTA RICA. FRENTE AL CARMEN

## Antonio Urbano & Hno.

### EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas,  
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

## Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

**R. ORTIZ é HIJO**

## Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

**ALFREDO TOSI, Propietario**

primera clase y de superior tonelaje en el servicio de auxiliares completándose sus elementos en los arsenales y factorías del Estado. Para mayor tranquilidad en el Riff se ha ordenado el regreso del regimiento Guadalajara, y se enviarán otras fuerzas paulatinamente. Se atribuye al Rey el deseo de que el Congreso actual dure una quincena.

Madrid, 7.—Canalejas ha manifestado que Reverter presentará al Parlamento unos proyectos con el propósito de consolidar la supresión de ley de consumos y excitar á las autoridades todas para que coadyuguen al elaboración de los artículos de subsistencia sin que vacilemos ante los peligros.

San Petersburgo, 7.—El partido octoberista protesta enérgicamente contra la exagerada censura de la prensa en Prusia, que no les permite que se publiquen las notas navales y militares. Los miembros octoberistas en la Duma prometen en su apertura dar la ley de defensa.

Sebastopol, 7.—La policía secreta arrestó al Juez naval, que se oponía á que se encabezase el proceso contra los amotinados del mar negro. Acúsale de parcialidad en favor de los amotinados.

Munich, 7.—Ha llegado Manuel, ex-Rey de Portugal á conferenciar con don Miguel de Braganza.

Viena, 7.—En las inmediaciones de Trieste fueron arrestados 4 anarquistas. Acúsaseles de complot contra la Duquesa Josefa.

Buisterdam, 7.—En las maniobras militares derrumbóse un puente, cayendo al agua 16 soldados, de los cuales ahogáronse 6.

Berlin, 7.—Falleció Rafael Mordhausen, uno de los más ricos de Alemania. Cuando las maniobras de 1862 era sargento del ejército que se acuarteló en una hacienda cerca de Berlin, de cuyo resultado casose con una hija del dueño de la hacienda, quien al morir los heredó. En la actualidad la hacienda es uno de los Centros más lujosos y de buen gusto en los suburbios de la ciudad.

Londres, 7.—Las líneas telegráficas del Norte de esta ciudad, fueron cortadas por los sufragistas quienes clavaron á los postes rútolos alusivos al asunto.

New Port, 7.—El Congreso unionista desechó por mayoría numerosa el arbitraje obligatorio en las dificultades del trabajo.

Constantinopla, 7.—El Corresponsal del "Daily Mail" en Sebastopol, asegura que los amotinados de la escuadra del mar negro están bombardeando los fuertes, los que contestaron hundiendo uno.

Washington, 7.—La epidemia del cólera se ha desarrollado en Siria sin que las autoridades locales sean capaces de combatirla.

Otawa, 7.—La prensa canadense está muy exultada por no haber permitido las autoridades alemanas al Coronel Hughson, Ministro de la Guerra del Canadá presenciar las maniobras alemanas.

Laguna, setiembre de 1912.

Señor Director de EL REPUBLICANO,  
San José.

En uno de sus frecuentes viajes á Alajuela fue atacado á balazos por la espalda el conocido y popular republicano don Félix Villalobos, importante vecino de esta localidad quien con marcado desinterés y abnegación ha velado siempre por el progreso de este pueblo.

La capa del señor Villalobos presenta varios agujeros causados por los proyectiles, y nos causa admiración que siguiéndose la respectiva información en la Alcaldía de Naranjo, no haya tomado cartas en el asunto quien debiera, siendo el atacante empleado público, el ayudante de carretera Humberto Sanabria, pues hemos visto que por otras cuestiones de muy poca significación dejan cesante á cualquier empleado.

VARIOS VECINOS.

## Marítimas

Limón, setiembre 8 de 1912.

Ayer á las 11 p. m. ancló procedente de Baltimore, con 10 días 5 horas de mar, el vapor «Suestad», bandera noruega, de 1488 toneladas. Cap. Christiansen y 22 tripulantes. Sin pasajeros ni correspondencia. Carga: 3.485,896 kilos carbón; consignado á la United Fruit C<sup>a</sup>.

—Hoy á las 12 m. ancló, procedente de Nueva Orleans, el vapor inglés "Sixola"; sin carga; 69 sacos de correspondencia y los siguientes pasajeros: Tecla de Pacheco, Filomena Alpizar, Edwar Luis, N. theart Tomas, Ramona de Vargas y niño.